
Opinión 

El futuro pasa 
por cantera y paciencia 

La cada vez menor asis
tencia de aficionados a los 
partidos de fútbol, es sin 
lugar a dudas la principal 
preocupación de las Juntas 
Directivas a la hora de 
cuadrar sus presupuestos 
económicos. La mayor 
variedad de entreteni
mientos, la posibilidad de 
ver el partido que se 
prefiera por el televisor, 
etc., pueden ser algunos 
de los motivos que hagan 
ver, domingo tras do
mingo, las gradas de los 
terrenos de juego semi-
vacías. 

La consecuencia de ello nos encamina hacia unas nuevas formas 
de enfocar las planificaciones de los equipos, con casos de poblaciones 
que hoy por hoy se nutren, si no en un 100%, sí al menos en un 80% 
de jugadores locales (Campo de Criptana, Daimiel, Tarancón, 
Herencia, Los Yébenes, etc.). Aunque también las hay que por unas 
u otras circunstancias (Ayuntamientos que se vuelcan "en exceso" 
con la subvención municipal, el "mecenas de turno", u otras), que 
hacen que sus equipos vivan una o varias temporadas por encima de 
sus posibilidades reales. 

Pensamos que ni lo uno ni lo otro se enmarcan en lo que debe ser 
una línea de trabajo de un club bien estructurado y con planificaciones 
de futuro, en donde también los socios y aficionados tienen mucho 
que decir para que sus equipos partan de una base y con objetivos a 
largo plazo, que es donde verdaderamente puede valorarse si el 
trabajo es bueno o malo. 

Cuatro resultados buenos, o malos, no deben ser lo que lance a una 
afición a volcarse o darle la espalda a un equipo. La paciencia, y la 
confianza que debe gozar un equipo para que todo lo que lleva dentro 
pueda verse, debiera ser en plazos mayores, y de esta forma los 
jugadores jóvenes gozarían de mayores oportunidades, se verían 
menos presionados, los entrenadores no estaríamos tan presionados 
con los resultados, y las Juntas Directivas les darían más importancia 
a los equipos de base. 

De unos años para acá, las Escuelas de Fútbol han tomado fuerza, 
y nuestros combinados regionales pueden nutrirse de jugadores con 
mayor calidad, compitiendo en igualdad de condiciones con otras 
comunidades, con lo que pensamos que los primeros pasos están 
bien encaminados. Donde hay que idear nuevas fórmulas es en los 
pasos intermedios, para que esos jóvenes futbolistas lleguen arriba 
con la suficiente preparación (física, técnica y psicológica) como 
para no "estrellarse" ante retos que superan lo previsible, o 
"desanimarse" ante las primeras dificultades. 

Con paciencia de todos, las Directivas depositarán confianza en 
proyectos de futuro, los jóvenes jugadores completarán su formación 
arropados por sus aficionados, y nos olvidaremos de altibajos de una 
temporada a otra, o de clubes que un mes antes de la liga están sin 
Junta Directiva. 
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José Mª Palacios 
Entrenador C.F. La Solana 

Asociación Española 
Contra el Cáncer 

Esta Asoc iac ió n se 
formó por un señor 
llamado José Biosca en el 
año 1953 . A partir de su 
fundación como Asocia
c ión Españo la se em
pezaron a fundar Aso
ciaciones por toda España, 
por eso se nombraro n 
Asociaciones Provin
ciales en cada una de las 
provincias, una por cada 
Comunidad, y luego se 
formaron las locales que 
son donde los pueblos 
como nosotros empezaron 
su formación. 

Esta Asociación Española tiene sus estatutos formados en 1989 y sus 
competencias. 

-Órganos Asamblea General 
-Consejo Ejecutivo 
-Comité Permanente 
En total son aproximadamente 52 Asociaciones con representación en 

2.000 pueblos aproximadamente. Las actividades que hoy por hoy lleva 
la Asociación son muy diversas, por eso podemos enumerar las siguientes. 

-Programas contra el cáncer de mama 
-Programas contra el cáncer de útero 
-Código Europeo contra el cáncer, etc. 
Por eso con todas estas campañas se piensa que para el año 2000 

disminuya el cáncer en un 15%, pero todo esto conlleva un montón de 
Cursos de Formación, como el día 31 de mayo, día del no fumador, el día 
o Semana Europea del Cáncer en el Varón, que ha sido del 5 al 11 de 
octubre, y también Cursos de Voluntariado o formación que recientemente 
hemos hecho nosotros como Asociación Local y que fue en Alcázar de 
San Juan el día 22 de septiembre con 47 personas asistentes, en el cual se 
les habló de un montón de temas de la Asociación, entre ellos destacar 
Conocimientos acerca del Voluntariado en Hospitales y Domicilio, 
Clases de Voluntariado, formar Club de Jóvenes por la Salud con niños 
entre los 8 y 18 años, y cómo formar a socias que es lo que ahora estamos 
haciendo nosotros en La Solana. 

Ahora haciendo un poco de historia, desde que se formó la Asociación 
en el año 1997 sobre el mes de mayo aproximadamente, se han hecho dos 
cuestaciones, rifas, tómbolas, recogida de ropa usada, y todo ello ha sido 
gracias a que la Asociación y la gente de nuestro pueblo nos han ayudado 
en todo momento y con gran satisfacción para todos los componentes de 
la Junta Local. Hasta el día de hoy el funcionamiento de la Asociación se 
está llevando a muy buen ritmo. Gracias a todos vosotros por vuestra 
participación, y espero en un futuro no muy lejano podamos hacer cosas 
muy importantes. 

Por último, sólo darle las gracias a Gaceta de La Solana por la 
oportunidad que me brinda, y daros las gracias a todo el pueblo en general 
por vuestra participación. 

¡ADELANTE! 

Petri Almarcha 
Presidenta de la Junta Local 
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